



Miguel Rendón Hurtado

Editorial/Presentación

Leer y escribir son disciplinas indispensables para el quehacer filosófico ¿pero acaso es esto algo que se deba afrontar en la total soledad intelectual? Desde los tiempos de la prístina filosofía griega es común que en toda empresa filosófica se haga necesario formar una comunidad en donde discutir argumentos, vencer prejuicios, preguntar y aprender. Por esto, faltos de medios por los cuales aprendamos entre estudiantes, durante el año 2022 un grupo de la facultad de Teología, Filosofía y Humanidades de la Universidad Pontificia Bolivariana emprendimos un proyecto editorial con una idea en la cabeza: necesitábamos un espacio promovido y llevado adelante por estudiantes que pudiera dar visibilidad al pensamiento y a las ideas que se gestan dentro de las mentes en formación que cohabitan en la comunidad filosófica universitaria.

Pensamiento Humanista es una respuesta a cuestiones universales en el desarrollo de la filosofía, como lo es el problema de la comunidad antes mencionado; pero también obedece a la particularidad de nuestro devenir como estudiantes en un contexto universitario específico. Con esto entendemos que somos el espíritu filosófico manifestándose como presente, queriéndose mantener vivo en un mundo que ha despreciado la filosofía como inservible, esto nos lleva a decantarnos por el llamado a refundar una revista, para colocarla en manos del estudiante que ha hecho del pensar una forma de ser en el mundo.

Para esta edición quisimos consolidar la unión entre distintos proyectos académicos estudiantiles de la facultad, por lo que dentro de esta entrega se encuentran ensayos que han sido producto de los semilleros de Antropología Filosófica y Estudios Clásicos; también se han adaptado algunas de las ponencias que participaron en el Foro de Estudiantes de Filosofía y Letras; sin olvidar a los autores que participaron en la convocatoria de 2022-2. Con esto hemos elaborado una entrega que cuenta con un diverso panorama filosófico damos paso a una plataforma de divulgación que hoy resulta necesaria.

En el intento de bajar esta idea al mundo nos dimos cuenta que llevar a cabo una gestión editorial no resulta tan fácil como parece en teoría. Ha sido un arduo proceso en el cual hemos sabido transitar entre aciertos y errores para dar con lo que buscábamos para nuestra publicación. Agradecimiento para Juan Fernando García por su coordinación para dar orden y forma a este proyecto, también para el equipo de trabajo que ha hecho posible esta entrega Jorge Ramírez, Estiven Pestana, Ana Sofía Romero, John Ibáñez, María José Raigozo, Juan Carlos Restrepo y Roberto Guevara. También es necesario agradecer a los autores que participaron de esta primera edición, con el producto de sus mentes hoy se constituye una revista que más allá de solo publicar, quiere servir de escuela para quien se interese en las cuestiones editoriales y del pensamiento.

